



DDEAS session 2013
Inscriptions du 1er/09 au
15/10/2012

Candidatures :
AEFE : du 6 au 27/09
MLF- AFLEC :
saisie du 17/09 au 30/11

Appel à candidature :
1 enseignant surnuméraire au collège
V. Schoelcher Lyon 9

Modules Initiative Nationale 2012/13
Demande d'inscription à un module à
transmettre à l'IEN pour le 30 septembre

Stage "début dans le métier"
mardi 27 novembre de 9h à 16h30
Ouvert aux T1, T2, T3

Calendrier scolaire : voir les modifications
<http://69.snuipp.fr/spip.php?article1254>

snuipp rhône informations

n° 1 - 18/09/2012
prix : 0,15 €

édito

Le SNUipp réunira son premier
Conseil Syndical le :

Mercredi 19 septembre de 13h à 16h

à la Bourse du Travail - Salle E (2ème étage)

Tous les syndiqués peuvent participer à cette
instance de décision du SNUipp.

Ordre du jour :

- bilan de la rentrée scolaire
- concertation sur la refondation de l'école
- organisation des RIS
- lien avec la profession : le SNUipp sur facebook - le site
- calendrier fédéral : Congrès départemental et national FSU, début 2013.



Réunions d'Informations Syndicales
La refondation de l'école ne peut pas se faire
sans nous !

Participez massivement aux RIS proposées par
le SNUipp/FSU 69 dans chaque circonscription
afin de vous exprimer !

Vous pouvez déduire 6 h de RIS des animations
pédagogiques ou de la journée de solidarité.

Le DASEN s'est adressé aux IEN, leur
demandant de permettre la saisie sur Anim69
(cocher "autre" ou "projet individuel").

Voici les dates pour cette année :

- Mercredis 3 et 10 octobre 2012
- Mercredi 27 mars 2013
- Mercredi 10 avril 2013

Refondation de l'école : pas sans vous !

Solennellement lancée le 4 juillet par le premier ministre et le ministre de l'éducation nationale, la concertation pour la refondation de l'école doit alimenter la loi future d'orientation pour l'école annoncée pour fin 2013. Quatre grandes thématiques structurent la réflexion pour une refondation de l'école : La réussite scolaire pour tous, un système éducatif juste et efficace, les élèves au cœur de la refondation, et des personnels formés et reconnus.

Jusqu'à la fin du mois de septembre, de nombreuses réunions, au delà des constats sur l'école, envisagent les évolutions possibles du système éducatif.

Comment traduire concrètement "la priorité donnée à l'école primaire" ? Que pourraient être les nouveaux rythmes scolaires ? Comment seront formés, évalués les personnels ? Comment rendre l'école plus juste sur tous les territoires ? Comment imaginer une nouvelle dynamique d'éducation prioritaire ?

Les propositions qui sortiront de ces travaux devront guider l'écriture de la nouvelle loi, puis être déclinées dans ses décrets d'application. Pour le SNUipp-FSU, la loi d'orientation devra marquer la rupture avec les politiques précédentes, s'engager résolument pour la réussite de tous les élèves, restaurer la confiance des enseignants. Pour le syndicat, aucune décision ne devra être prise sans que les enseignants n'y soient associés. Attachés à leur métier et à la réussite de leurs élèves, ce sont eux qui "font tourner la machine", ce sont eux qui mettront les réformes en œuvre. Le SNUipp-FSU a demandé au ministère une journée banalisée pour mettre en débat les décisions qui pourraient modifier la vie personnelle et professionnelle des enseignants. En attendant, le syndicat lance sa propre consultation en vous invitant aux réunions d'information syndicale et en vous proposant un questionnaire sur les principaux axes à débattre.

(Voir le site du SNU : <http://69.snuipp.fr/spip.php?article1252>).

L'équipe du SNUipp 69



L'école maternelle : besoin de nouvelles perspectives !

L'école maternelle a longtemps été considérée comme un fleuron du système éducatif français. Elle est essentielle pour donner des bases solides dans la construction du futur élève. Depuis 2007, elle est politiquement mise sur la sellette.

Après les attaques dont elle a fait l'objet, des discours dévalorisant sur les couches aux coups de rabots budgétaires qui ont exclu les enfants de moins de trois ans, les attaques dont elle a fait l'objet ont réduit à néant la formation à sa spécificité et aggravé une situation déjà difficile quant aux effectifs par classe, elle a besoin de retrouver une autre logique. Si on veut redonner des couleurs à l'école maternelle, il faut lui donner les moyens d'amener tous les enfants à entrer dans les apprentissages : observer, manipuler, imiter, jouer, imaginer des solutions pour résoudre des problèmes, mettre des mots sur les activités... autant de conditions pour que cette école joue pleinement son

rôle de première marche de la réussite. Que penser de l'envahissement de l'écrit et du travail sur fiches, des outils d'évaluations transformés en contraintes administratives, travaux très formels, équipements appauvris qui ne vont pas dans le bon sens ? Il est nécessaire de mieux former les enseignants, les IEN, faire des formations communes avec les ATSEM, permettre aux parents de trouver toute leur place. Prémices d'un service public de la petite enfance, l'accueil des 2/3 ans doit trouver des solutions qui concilieraient intérêt de l'enfant, besoins des familles, capacités de l'État et des collectivités locales.

L'école maternelle a besoin de retrouver sa place grâce à un nouveau souffle et à de nouvelles perspectives : elles doivent se définir avec nous, les enseignants : alors, tous aux RIS pour refonder l'école comme on l'entend !!



Sommaire

page 1

Edito

Conseil syndical
Réunions d'informations
syndicales

page 2

Ecole maternelle
Rentrée des classes
Réunions d'Informations
Syndicales

Septembre 2012 : une rentrée des classes à deux visages !

Malgré les 1000 postes supplémentaires votés par le Parlement cet été dans le cadre d'un collectif budgétaire, la rentrée des classes 2012 continuera de porter l'héritage de plusieurs années de tour de vis ! Certes, l'affectation de 1 000 enseignants supplémentaires a permis de répondre aux situations les plus tendues. Cependant 4 700 enseignants manqueront encore à l'appel par rapport à la rentrée précédente. Au plan national, 892 postes ont déjà été répartis, les DASEN gardant quelques marges de manœuvre pour la rentrée : 557 permettent des ouvertures de classes, 104 sont affectés aux RASED, 152 aux remplacements, 79 pour d'autres mesures. Dans notre département, rappelons que 36 postes supplémentaires (PES recrutés en liste complémentaire) ont été accordés par le MEN alors qu'aucun retrait d'emploi n'était prévu initialement. Au total, 227 PES sont en classe à ¾ temps toute l'année depuis la rentrée. Par ailleurs, au niveau des ineat/exeat, le Rhône reste sur un solde positif de 26. Cependant, on sait que ces « renforts » ne suffiront pas au regard des 2400 élèves supplémentaires accueillis dans notre département. De ce point de vue, le bilan de la carte scolaire de cette rentrée 2012 est plutôt satisfaisant avec 134 ouvertures pour 63 fermetures soient 71 classes supplémentaires. Le DASEN avait déclaré vouloir abonder la brigade de remplacement. Cette situation, a-t-il expliqué, ne lui a pas permis de le faire. Il a donc de nouveau fait appel à des contractuels : 77 étudiants préparant le CRPE seront brigades à mi-temps dès le 1er octobre. A deux visages vous disait-on !

Réunions d'Informations Syndicales : mercredi 3 et 10 octobre

Secteur	Date	Lieu
Caluire-Lyon 4e- Lyon 1e 6e	3 oct	Maison de l'Education Lyon 1er
L'Arbresle -Grézieu	3 oct	Maison des Associations à L'Arbresle
St Fons-Vénissieux	3 oct	Halle à Grains à Venissieux
Meyzieu	3 oct	Ecole Condorcet à Meyzieu
Mions-St Priest	3 oct	Ecole de St Pierre de Chandieu
Bron	3 oct	Maison des sociétés à Bron
Decines -Vaulx en Velin	10 oct	Salle V. Jara à Vaulx en Velin
Givors Irigny	10 oct	Ecole Gabriel Peri à Givors
Villeurbanne	10 oct	Maternelle Zola
Tarare	10 oct	Ecole Petit Prince Amplepuis
Lyon 9 -Ecully -Tassin	10 oct	Les Bleuets, Lyon 9e
Anse-Neuville-Rillieux	10-oct	Ecole Allagniers à Rillieux
Belleville-Villefranche	10-oct	Espace Barmondière salle 5 à Villefranche
Lyon 3 - Lyon 7e-2e Lyon 8e	10-oct	Bourse du Travail, Lyon 3e
St Foy-Lyon 5- Oullins- Pierre Bénite	10 oct	Lieu à définir

Actualités,
mouvement, carte
scolaire, promotions,
... toutes les infos sur
internet



<http://69.snuipp.fr>

Le bulletin SNUipp Rhône
Informations est un outil
d'information et de commu-
nication en direction des
écoles du département du
Rhône. Faites-le circuler ou
affichez-le.

Participent à sa rédaction :
Bernard BAGAGGIA
Camille BASTIEN
Anne BOTTEON
Christian DOMAS
Marie-Jeanne GARNIER
Benjamin GRANDENER
Fabien GRENOUILLET
Pascale JOURDAN
Caroline KOMORN
Patrick LABALME
Valéria PAGANI
Yannick LE DU
Fabienne LOREAU
Delphine MORAND-
DUMARSKI
Françoise MOULINIER
Laurent SERVONNET

SNUipp Rhône Infor- mations

Bulletin hebdomadaire
d'information
du SNUipp Rhône
BP 4583 69244 LYON
Cedex 04

Tél : 04 78 27 41 50
snu69@snuipp.fr

Imprimé par l'association
École libérée

Directeur de publication :
Bernard BAGAGGIA
CPPAP : 0615 S 07361
ISSN : 1248-2927

Tirage à 3000 exemplaires